



AYUNTAMIENTO DE LA VILLA DE ERMUA
ERMUA HIRIKO UDALA

TRATAMIENTOS DE DESINSECCIÓN Y DESRATIZACION, EN EL TERMINO MUNICIPAL DE ERMUA. AÑO 2018.

5863/2018

SER1211E0

Código de validación/*Balidazio kodea*
531H2I5I5T0T65200LF0



El objeto de este informe es el de indicar cuales y como se realizan las labores de tratamiento de control higiénico sanitario anual del municipio e instalaciones municipales en cuanto a las acciones de desratización y desinfección.

TRATAMIENTOS DE DESINSECCIÓN Y DESRATIZACION, EN EL TERMINO MUNICIPAL DE ERMUA. AÑO 2018.

El ayuntamiento de Ermua y Anticimex, s.a. mantienen un contrato en materia de desratización dirigido al término municipal de Ermua, y desinsectación dirigido a distintos centros municipales que incluye el siguiente programa de actuación:

Programa anual de desinsectación: Se lleva a cabo en los meses de julio y diciembre en Servicios Sociales, Izarra, Ikastola Anaitasuna, Ongarai eskola, Teresa Murga, colegio y preescolar San Lorenzo, guardería, Hogar del jubilado, Torreta etxea, Casa de la mujer y Palacio Lobiano. Se combate la posible presencia de Cucarachas, pulgas, moscas y mosquitos. La acción consiste en la colocación de trampas para capturar los insectos anteriormente mencionados y según el número de capturas se procede a realizar un tratamiento para erradicarlos.

Hasta la fecha no ha habido que actuar en ningún edificio municipal para eliminar al tipo de insectos anteriormente mencionados.

Programa anual de desratización: Se lleva a cabo en el alcantarillado del municipio de Ermua, con carácter mensual. Una jornada de trabajo por mes y en ocasiones, además de lo mencionado anteriormente, actuaciones de refuerzo solicitadas por el Área de Ciudad como consecuencia de los diferentes avisos recibidos en el Área por parte de la ciudadanía.

Al objeto de desarrollar los trabajos de desratización de manera organizada, se ha dividido el municipio de Ermua en 7 sectores:

Sector 1: Gipuzkoa etorbidea e inmediaciones.

Sector 2: Bizkaia etorbidea e inmediaciones.

Sector 3: Zona centro. Marques de Valdespina, Probaleku, Erdiko Kale, plaza Cardenal Orbe, Zubiaurre kalea, Goienkale.

Sector 4: Abeletxe - Santa Ana e inmediaciones

Sector 5: Zerukoa e inmediaciones

Sector 6: Ongarai auzoa . Betiondo e inmediaciones

Sector 7: San Pelayo e inmediaciones, incluye Zearkale y calle Diputación....

Y se ha establecido en consecuencia, para un periodo de año completo, el siguiente planning de actuación:

2018	Ene	Feb	Mar	Abr	May	Jun	Jul	Ag	Sep	Oct	Nov	Dic
Sector 1	X			X			X			X		
Sector 2		X			X			X			X	
Sector 3			X			X			X			X
Sector 4				X				X				X
Sector 5			X				X				X	
Sector 6		X				X				X		
Sector 7	X				X				X			

El río Ego, representa el eje a lo largo del cual se desarrolló el municipio de Ermua. La presencia natural de los roedores en los entornos húmedos y protegidos de entornos exteriores, favorece la proliferación de roedores en los cursos de agua o arroyos que atraviesan de manera soterrada el casco histórico de Ermua. El soterramiento de riachuelos en Ermua, concede a los roedores principalmente protección, y por supuesto agua y a su vez alimento.

Es por tanto la c/ Zubiaurre una de las zonas críticas. En las conducciones subterráneas de la c/ Zubiaurre se observa presencia de excrementos de roedores, así como se observa presencia de excrementos en conducciones subterráneas en la Plaza Cardenal Orbe, Probaleku, alrededor de Erdiko Kale y Goienkale.

Es sin duda, ésta, la zona centro e inmediaciones, donde de vez en cuando son avistados los roedores por los vecinos, generando la lógica alarma.

Ademas del sector nº 3, Zona Centro, se presta especial atención también al sector nº 1 y nº 2: Gipuzkoa etorbidea y Bizkaia etorbidea.

Son sobre estos tres sectores, en los que más se insiste cuando se realizan los tratamientos de desratización de manera programada.

Con carácter puntual se han localizado también madrigueras alrededor del parque Santa Ana, y Calle Zearkale, trasera. Y cadáveres en la orilla del río de San Lorenzo.

En relación al número de “avisos” recibidos en materia de desratización por los ciudadanos de Ermua, a lo largo del 2018, éstos han sido 27 avisos, de los cuales 19 se registraron por Abiapuntu y el resto fueron llamadas telefónicas recogidas en el Área de Ciudad.

El mayor número de quejas han venido por la presencia de ratas en el sector nº “3”, alrededor del casco antiguo del municipio.

El número de “avisos” recibidos por la ciudadanía en Ermua, en comparación con otros municipios en los cuales interviene la empresa Anticimex es mínimo, según comenta el jefe de servicio de la empresa.